



**Gemeinde Havixbeck
-Der Bürgermeister-**

Verwaltungsvorlage Nr. VO/125/2021

Havixbeck, **08.11.2021**

Fachbereich: **Fachbereich II**

Aktenzeichen: **II.1**

Bearbeiter/in: **Monika Böse**

Tel.: **33-160**

Betreff: Beteiligung der Gemeinde Havixbeck an der Initiative "Gelbes Band - Hier darf geerntet werden"

Beratungsfolge	Termin	Abstimmungsergebnis		
		Für (j)	Gegen (n)	Enth (E)
1 Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz, Mobilität, Energie und Nachhaltigkeit	16.11.2021			
2 Gemeinderat	09.12.2021			

in öffentlicher Sitzung.

Finanzielle Auswirkungen: x ja nein

Beschlussvorschlag

Der Gemeinderat begrüßt das Engagement der Gemeinde zur Beteiligung an der Initiative „Gelbes Band – Hier darf geerntet werden“ im Sinne der Nachhaltigkeit ausdrücklich und beauftragt die Verwaltung die Kennzeichnung der gemeindeeigenen Obstbäume rechtzeitig vor der nächsten Ernte vorzunehmen und für die Unterstützung dieser Aktion durch private Obstbaumbesitzer zu werben sowie die gelben Bänder kostenlos bereit zu stellen.

Begründung

s. anliegenden Antrag der Fraktionen SPD und Bd. 90/Die Grünen vom 4.10.2021

Die Gemeinde hat in den vergangenen Jahren eine Vielzahl von Obstbäumen entlang von Wirtschaftswegen, auf gemeindeeigenen Flächen sowie in der Ortslage angepflanzt. Trotz verschiedener Aufrufe über die Tagespresse, dass sich Interessierte gerne beim Obst bedienen können, sind größere Obstmengen an den Bäumen oder als Fallobst verdorben. Ein Grund für die Zurückhaltung von BürgerInnen, Obst am Wegesrand zu pflücken oder aufzusammeln ist sicher darin zu sehen, dass nicht erkannt werden kann, wem der Baum gehört. Insofern ist die Kennzeichnung der Bäume, die für die öffentliche Ernte freigegeben sind,

sicher eine große Hilfe, die Verwertungsquote von Obst zu erhöhen. Vorteilhaft ist hierbei auch das Einbeziehen von Privatbäumen, sofern vom Eigentümer gewünscht. Mit wenig Aufwand kann für Spaziergänger, Tagestouristen oder Nachbarn die Möglichkeit geschaffen werden, Obst aus Havixbeck zur eigenen Verwertung zu ernten und so der Lebensmittelverschwendung vorzubeugen.

Bei der Nutzung des Obstes im Rahmen der Selbstbedienung müssen allerdings einige grundlegende Verhaltensregeln beachtet werden, wie z. B. der behutsame Umgang mit dem Baum beim Pflücken, der Ernte nur in Reichweite der Hände und nur in dem Maß, wie das Obst selbst verbraucht werden kann. Hierzu muss die Verwaltung über die bekannten Medien entsprechende Aufklärungsarbeit leisten.

Zusammenfassend kann festgestellt werden, dass mit sehr geringem Aufwand ein wesentlicher Beitrag zur Minderung der Lebensmittelverschwendung geleistet werden kann.

Finanzielle Auswirkungen

Die geringen Sachkosten für die Bereitstellung der gelben Bänder sind beim Produkt 1301 (öffentliches Grün, Wald- und Forstwirtschaft) zu veranschlagen.

Jörn Möltgen

Anlagen

Anlage 1 (Antrag vom 4.10.2021)